

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Miércoles 26 Marzo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.170

## Correspondencias

Madrid 21 Marzo 1890.

El banquete celebrado anoche por los gamacistas en la fonda de Lhardy, está siendo objeto de grandes comentarios en los círculos políticos.

No hubo más que un brindis, el del jefe de la agrupación, pero este dijo bastante para los que saben leer entre líneas, y sobre todo para aquellos ministeriales que no se dejan cegar por la pasión y disertan con cordura.

D. Germán quiere que la montaña vaya a él, y de ningún modo ir él a la montaña; esto está bien claro. O el Sr. Sagasta acepta sus principios económicos, ó los gamacistas no se mueven del sitio donde se hallan, y hacen sentir en la mayoría los efectos de su proselitismo absorbente.

Ya anoche su neófito comulgó en la nueva iglesia; refiérome al Sr. Drake de la Cerda, diputado que hasta aquí había formado en las filas ministeriales, y que ahora pasa a los bancos del grupo castellano, donde se predica, si no con fe, con tenacidad al menos, la buena nueva económica.

Hay periódico que cree que una vez votado el proyecto de sufragio en ambas Cámaras, el Sr. Gamazo contará con más de cincuenta adeptos dentro de la mayoría. Muchos me parecen; pero, en fin, por si el cálculo resultara exacto, ó aproximado, que cosas más imposibles se han visto, no estaría de más que el Sr. Sagasta tomara sus medidas y buscara modo de someter a su adversario, que, con tan poco tacto, ha desdeñado hasta aquí.

Anoche circuló la noticia, falsa a todas luces, de que el general Bermúdez Reina había presentado la dimisión de la cartera de Guerra.

Decían unos que el Sr. Bermúdez había dimitido a causa de un disgusto que había tenido en una junta de generales; otros, por el contrario, afirmaban que su renuncia tenía por objeto facilitar la completa unión del grupo del Sr. Lopez Dominguez con la mayoría.

Todas estas versiones eran infundadas. El Sr. Sagasta se encargó de desmentirlas, asegurando que era envidiable la armonía que existe en el seno de la situación, y que ningún ministro ha pensado en abandonar su puesto.

Por cierto que al hablar D. Práxedes de la vida del gobierno, manifestó que este no piensa retirarse cuando se apruebe el sufragio, por la razón sencilla de que «le queda mucho que hacer.»

No dijo en qué se ocupará la actividad ministerial; pero realmente importa poco.

El Sr. Sagasta añadió a lo dicho: «Aquí no ha acertado nadie más que yo; ¿sería justo que en pago de lo que he hecho se me privara del poder?»

Es decir, que le parece poco el premio de venir firmando nóminas durante cinco años, y aspira a la «proximación».

Bien decía esta tarde un diputado conservador en un grupo de periodistas, que

estos sagastinos son insaciables.

En todos los círculos continúa hablándose de la cuestión alemana, cuyo aspecto no es muy tranquilizador, si nos hacemos eco de lo que opina la prensa inglesa y parte de la italiana.

En Italia se teme la resurrección de la cuestión del poder temporal, y en Inglaterra que el joven emperador emprenda una política de aventuras; que dé al traste con la paz europea, tan cuidadosamente conservada por el príncipe de Bismark.

Sin embargo, los términos en que se ha expresado el canciller «Mr. Caprivi» con los representantes, son sumamente pacíficos, y por ahora al menos, nada hace sospechar la proximidad de una catástrofe.

Los monteristas negaban esta tarde que su jefe estuviese disgustado ni alejado del gobierno, como hay quien supone.

Senado.

El conde de Tejada de Valdosera anuncia una interpelación sobre la supresión del Consejo de Redenciones de la Marina.

El Sr. Marcoartú apoya una proposición de ley pidiendo que se realice la tasación de los bienes del Estado, para que este obtenga, en la explotación de aquellos, mayores ventajas que actualmente.

Continúa la discusión de la reforma de la ley hipotecaria, contestando el Sr. Romero Giron al Sr. Fabié.

Rectificó después el Sr. Hernandez Iglesias.

Congreso.

Continuó la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, combatiendo el Sr. Pacheco las reformas penitenciarias del señor Canalejas.

Se aprueba el capítulo 9.º

El marqués de Vadillo censura las deficiencias del presupuesto respecto a las obligaciones de la Iglesia.

Continúa el sufragio.

Se aprueba el art. 77.—N.

París 19 Marzo de 1890.

Sr. Director: Muy señor mío: Con razón decía en cartas anteriores que no duraría mucho tiempo el antiguo Gabinete.

Por fin se estableció la crisis ministerial, pero ha sido rápidamente reconstituido el Ministerio, porque se sabe por experiencia que una crisis muy duradera puede acarrear grandes males y graves acontecimientos al país.

El nuevo Ministerio Freycinet ha sido definitivamente constituido, apareciendo en el «Diario Oficial» y presentándose ayer en la Cámara.

Todos los que había escogido Mr. de Freycinet, para formar el nuevo Gabinete, aceptaron la cartera que se les ofrecía, haciendo lo mismo Mr. Ribot con la de Negocios Extranjeros, después de algunas vacilaciones.

Componen el Ministerio, Mr. de Freycinet, que es el Presidente del Consejo, y los Sres. Constans, Rouvier, Leon Bourgeois, Faillières, Barbey, Jules Roche, Ri-

bot, Ives Guyot, Jules Delle y Eugène Etienne.

Al conocerse la lista definitiva en la Cámara, la impresión general ha sido muy simpática para el nuevo Gobierno.

El Presidente del Consejo presentó los nuevos Ministros a Mr. Carnot, el cual firmó sus nombramientos.

Según parece, este Gobierno se propone hablar poco y obrar mucho, como vulgarmente se dice.

Veremos si será verdad tanta belleza.

Se han nombrado tres Comisiones en la Conferencia obrera de Berlín, que se ocuparán, respectivamente, del trabajo en las minas, del de en los días festivos y del de las mujeres y niños.

Ayer parece que el Emperador recibió en audiencia solemne a los Delegados. La recepción fué seguida de un banquete de gala, en la galería de cuadros del Castillo Real. Mañana jueves habrá una representación de gala también en la Ópera.

Los Delegados españoles y portugueses aún no han llegado a la capital de Alemania.

Apesar de la triste situación que está pasando Italia, la Cámara ha votado el crédito considerable de diez millones para el Ministerio de la Guerra.

Parece mentira que los hombres que están rigiendo el destino de la desgraciada nación italiana, quieran abrumar y reducir aún más su pueblo a la miseria.

Si en vez de consignar esta fabulosa cantidad para emplearla en materiales de guerra, la emplease en construcciones de carreteras, canales, en una palabra, la invirtiera en enriquecer a Italia, protegiendo a la industria y al comercio, despertaría del letargo en que está sumida su producción, abriéndola nuevas fuentes de prosperidad que la alzarían sobre las demás que solo piensan en armarse, ya que solo sirve el armamento para empobrecer y embrutecer a las naciones que lo adoptan en gran escala.

Italia, pudiendo tener gran importancia en el mundo mercantil, porque se presta a ello tanto su clima como su terreno, lo va perdiendo por grados, porque faltan de ella miles y miles de brazos que, huyendo de la terrible miseria que se les presenta, van a la otra parte del Océano a entregar el producto de su trabajo a otra tierra que no es del país en que nacieron, para poder sustentarse con el pan que les niega su patria, ya que no encuentran en ella medio de poder proporcionárselo.

El «Osservatore Romano» publica la noticia de que Menotti Garibaldi ha renunciado a la vida política, para prepararse a una misión militar que le será confiada.

En Liverpool han ocurrido incidentes bastante graves en una reunión de unos quince mil huelguistas de los Docks. Tuvo que intervenir la policía, que fué recibida a pedradas, disolviéndose al poco rato la multitud.

Según el «Daily News», Lord Salisbury partirá próximamente para el Mediodía de la Francia, don le parece que permanecerá

bastante tiempo, a fin de restablecer su salud algo quebrantada.

Continúan aquí las carreras de caballos tan animadas como siempre, habiendo «sportman» que no comprende como se puede vivir sin presenciar esta clase de diversiones, y para quien el que no conoce el tecnicismo de la «peluse» es un imbecil.

Las modistas preparan para esta primavera un nuevo traje para las señoras: llevarán una falda muy estrecha, muy ceñida y muy corta; botas de charol altas, casi de montar; un frac como los hombres; y, en lugar de sombrero, gorra de jockey.

Supongo que los sastres prepararán para los hombres, «polisones»; y los sombrereros coronas de flores, que los calvos se colocarán en el occipucio.

De V. affmo.—García-Fernández.

## Telégramas

París 21.—El príncipe de Bismarck ha recibido una carta del emperador Guillermo aceptando la dimisión que aquél había presentado. El documento lleva la fecha del 18, y está redactado en los siguientes términos:

«Confío en que no me han de faltar en el porvenir vuestros consejos y vuestra energía. Siempre esperé que hubiésemos permanecido unidos hasta que Dios hubiera dispuesto de la vida de uno de ambos. Considero, sin embargo, como una gracia especial de la Providencia el haberlos tenido por consejero a mi advenimiento al trono. Y conservaré como un recuerdo imperecedero de gratitud los servicios que habéis prestado a Prusia, a Alemania y a mi dinastía. También en el extranjero se recordará vuestra influencia en la política general del mundo por haber empleado todas las fuerzas de vuestra voluntad en conservar la paz.

»Por mi parte estoy resuelto a seguir la línea de conducta que habéis trazado, deplorando que no haya recompensa para tan altos y tan señalados servicios.

Sin embargo, como testimonio eterno de gratitud y en prueba de reconocimiento, os elevó a la dignidad de duque de Lauenburg.—Guillermo.

Bismarck rehusó el ducado de Lauenburg después de la guerra de Dinamarca, pretextando la falta de fortuna para sostener el prestigio del título. El ducado volvió a la corona de Prusia; por consiguiente, el emperador ha concedido un título que le pertenece personalmente.

Guillermo II ha dirigido a Bismarck una segunda carta en donde se leen estos párrafos:

«No puedo permitir que abandonéis un puesto donde habéis trabajado durante tanto tiempo por la gloria de mi casa y el bien de la patria, sin expresaros, como jefe supremo del ejército, mi profunda gratitud por los servicios indudables que prestasteis a las armas alemanas permaneciendo siempre al lado de mi abuelo, aconsejando e con firmeza y con prudencia previosora en aquella época en que se reorganizaba

ron con tanto brillo nuestras fuerzas. Vos fuisteis quien, con la ayuda de Dios, abrió á nuestros soldados el camino que les condujo á conquistar victoria tras victoria. Cuando el deber os llamó á cumplir como bueno en los campos de batalla, lo cumplisteis, batiéndoos como valiente soldado en las grandes guerras. Desde entonces hasta hoy, con vuestra prudencia y con vuestro valor, habéis procurado conservar en nuestro pueblo las virtudes que heredó de sus antepasados, consiguiendo así mantener la paz.

»Interpreto los deseos de mi ejército haciendo figurar á la cabeza de las listas al hombre que hizo tan grandes cosas por su patria.

»Os nombro general de caballería con la categoría de «feldmariscal», y espero que, con la ayuda de Dios, conservaréis por largos años este cargo.»

Las dos cartas fueron entregadas á Bismarck por dos jefes de palacio.

París 21.—Durante la pasada noche ha habido un movimiento inusitado de tropas en París. Para verificar un ensayo de movilización se concentraron en la capital siete regimientos de caballería, cuatro de infantería y tres baterías de artillería montada, con órdenes reservadas para encaminarse á los puntos designados por sus jefes.

Estas fuerzas, provistas de toda la impedimenta necesaria para entrar en campaña, recorrieron en pocas horas las fortificaciones de la capital y se embarcaron en distintas estaciones de ferrocarril dirigiéndose á los sitios convenidos de antemano.

El ensayo de movilización ha dado brillantes resultados, demostrándose la perfecta organización del ejército francés.

Estas maniobras durarán dos días.

No se ha interrumpido la circulación de carruajes en la capital, á pesar del considerable material de guerra que ha pasado por algunas de sus calles.—A.

París 21.—A pesar de la reunión de la Conferencia de Berlín y de los propósitos de que está animado el emperador respecto de los obreros, el movimiento huelguista amenaza tomar grandes proporciones en Alemania.

Actualmente hay en aquel imperio huelgas de carpinteros, de tejedores; y los obreros de Dortmund tratan de provocar una huelga formidable de mineros, organizando la resistencia solidaria y colectiva. Es probable que se adhieran á la misma los trabajadores de los establecimientos metalúrgicos.

París 21.—La prensa francesa, hablando de la caída del príncipe de Bismarck y de su reemplazo por el general Caprivi, indica la opinión de que Francia debe prepararse para hacer frente en caso necesario á cualquiera aventura del fogoso emperador.

Aconseja la moderación y la cordura y al mismo tiempo el aumento de las fuerzas defensivas del país.

Algunos periódicos católicos afirman la creencia de que la salida de Bismarck del poder facilitará la inteligencia del nuevo gobierno alemán con el centro católico del Parlamento.

París 21.—Los órganos de Berlín que se muestran favorables á la nueva situación explican claramente la causa de la salida del príncipe de Bismarck.

Dicen que intentaban oponerse á los proyectos reformadores del emperador y que éste no ha tenido, por lo tanto, mas remedio que privarse de su consejero.

París 21.—En la sesión del Senado Mr. Leroyer lee una carta de Mr. Naquet renunciando su cargo de senador. Manifiesta

en dicho documento que había aceptado el mandato con sufragio restringido sólo para hacer triunfar la ley de divorcio; pero que siempre fué adversario de la institución de dos Cámaras y opta ahora por la Asamblea nombrada por sufragio directo.

La lectura de la carta es interrumpida con vivas protestas.

Mr. Foucher Carcil lee el informe, proponiendo que la gran comisión de aduanas conste de 36 miembros y pide la discusión inmediata, que es desestimada por 128 votos contra 117.

Lisboa 21.—El Consejo municipal ha dirigido al rey D. Carlos una protesta contra el «ultimatum», demostrando que los territorios más allá de las orillas del Chiré son portugueses desde las Cataratas hasta Magauveia y forman del antiguo Estado de Maesingire. Que Levingstoue había dejado á la cabeza de los portugueses y de 54 negros de raza suiza, llamados erróneamente por el viajero makololos, á Juan Jesús María; que estos negros fueron enviados después por su jefe á la región del Chiré, y que allí establecieron tribus, que han sido las que atacaron á Serpa Pinto.

Lisboa 21.—No hay informe alguno oficial sobre la catástrofe de los portugueses en Nyassa.

Un periódico dice haber recibido los detalles siguientes de Quelimane:

La catástrofe ocurrió en el territorio de un jefe muy temido en Mataka, al Sur de Rovuma.

Otra expedición anterior portuguesa, que fué á Cuirrasea, consiguió llegar á Mataka.

Lisboa.—En el paquete que ha zarpado hoy con rumbo á Mozambique, va embarcada la expedición portuguesa encargada de tomar posesión del país de Gaza, en el Africa Occidental.

La componen cuatro intendentes, empleados de Hacienda, otros funcionarios de inferior categoría, el superintendente señor Almeida, antiguo empleado ultramarino y varios oficiales del ejército.

En uno de los días próximos será recibida por el rey D. Carlos la embajada africana de Maputo, que viene á ofrecerle la sumisión.

Lisboa 21.—El rey ha firmado el decreto nombrando al Sr. Casal Ribeiro jefe de la representación portuguesa en la Conferencia industrial que en breve debe celebrarse en Madrid.

Lisboa 21.—Se asegura en los centros ministeriales que el gobierno está resuelto á adoptar una actitud muy enérgica respecto á Inglaterra.

No se confirma, sin embargo, el rumor sobre el próximo llamamiento del representante de Portugal en Londres.

Londres 21.—«The Standard» publica un despacho de Berlín diciendo que todos los jefes alemanes han sido llamados á Berlín para ser presentados al nuevo gran canciller y conferenciar sobre la situación.

Berlín 21.—Dícese que el nuevo canciller Caprivi ha hecho algunas reservas relativas á la política colonial.

Cree que Alemania necesita todas sus fuerzas para el caso de una guerra europea, y que si en ella resultase vencedora se posesionaría de las colonias de los vencidos, como lo hizo Inglaterra en el siglo XVIII.

Carece de fundamento cuanto se ha dicho sobre desacuerdos entre el emperador y Waldersee.

Londres 22.—Hoy han reanudado sus trabajos en las minas millares de obreros que estaban en huelga.

Los puertos donde había algunos vapores sin poder salir por falta de combustible recobran su aspecto ordinario.

Roma 22.—Anoche á última hora ocurrió en la Cámara de diputados un incidente que es objeto de animados comentarios.

Unos treinta diputados que hasta ahora habían votado siempre á favor del gobierno se separaron de éste uniéndose á la minoría.

Discutiase un suplicatorio pidiendo autorización para precesar al diputado socialista Costa.

Con este motivo, se sostuvo la conveniencia de hacer respetar la inmunidad parlamentaria.

Puesto á votación el suplicatorio, se concedió la autorización por 139 votos contra 109.

Los periódicos de oposición publican violentos artículos contra el acuerdo de la Cámara, y fundándose en los síntomas de discordia que se advierten en el seno de la mayoría, prevén para una época cercana la caída del ministerio Crispi.

Roma 22.—El tratado convenido entre el general Simmons y el Vaticano no se refiere sólo á Malta, sino que también á los vicariatos del golfo de Aden, el Cabo Good Hope, á las Seylles, Natal, Sane-gambia, Sierra Leona, Costa de oro y riberas del río Orange.

El general Simmons ha obtenido en el tratado iguales ventajas para todas las colonias citadas.

Berlín 22.—Es inexacto lo teleografiado por algunos corresponsales respecto de diferencias entre el emperador y el general conde de Waldersee.

El general ha salido para Italia por visitarla únicamente y por cuidar de la salud de su señora.

Berlín 22.—El príncipe de Bismarck sale de esta capital con el propósito de no volver á ella por largo tiempo.

Se asegura que el conde Herberdo de Bismarck insiste en rehusar la embajada alemana en Constantinopla, que le fué ofrecida.

Berlín 22.—En los círculos diplomáticos de ésta se niega que el emperador haya pensado en convocar en Berlín conferencia alguna para el desarme europeo.

## Gacetilla

Del «Boletín Meteorológico» que publica en Madrid Noherlesoom copiamos los siguientes párrafos en los que se detonan las variaciones atmosféricas que han de ocurrir en los días que quedan del presente mes:

«ANTICICLON DEL 26 DE MARZO.—Es el meteoro más importante de esta quincena y al mismo tiempo muy digno de estudio; porque casi llega á nosotros á la terminación de la borrasca oceánica NO.—SE. coincidente con el equinocio, y próximamente por el mismo camino que aquella, pero en sentido inverso, esto es, de SE. á NO. Procederá del continente africano. Debe de alcanzar una grande intensidad, especialmente en los días 26 y 27, en los cuales pasará también más próximo á nuestras costas.

Miércoles 26.—Colocado el centro del anticiclón al Sud de Italia, creemos que empezarán á sentirse sus efectos en España particularmente en las regiones vecinas del Mediterráneo, donde habrá fuerte temporal de Levante.

Jués 27.—Llegará el centro anticiclónico al golfo de Génova, adquiriendo su mayor intensidad, con la cual también se

sentirá en todo el Mediterráneo y en España. Es probable que este día sea el más borrascoso de la quincena, con vientos muy duros de entre NE. y SE., lluvias y nieves bastante generales también en nuestra Península, continuando el fuerte temporal del Mediterráneo.

Viernes 28.—El centro de la acción anticiclónica habrá ya pasado de nuestras latitudes y le suponemos colocado en el mar del Norte. Todavía ejercerá influencia en nuestra Península, pero bastante disminuida por los vientos del N. E. que ha de ocasionar esta nueva evolución de la trayectoria anticiclónica.

En los tres últimos días del mes no vemos ningún meteoro importante; porque si bien creemos que en el día 31 pasará á lo largo de las costas inglesas una depresión oceánica, en dirección á Escandinavia, nos parece que probablemente ha de sentirse poco su influencia en España.»

En la tarde de ayer el mal cariz del tiempo fué acentuándose, lo cual no impidió que algunos botes de la escuadra alemana verificasen regatas en el puerto, que entretuvieron agradablemente al público.

Entrada ya la noche arreció de tal modo el viento que los buques alemanes anclados en aguas de Villa-Carlos garrearón, siendo preciso rectificar sus fondeaderos y reforzar las amarras.

El «Boletín Oficial» de esta Provincia en su número correspondiente al jueves último, publica una circular del Gobernador, previniendo por última vez á los Ayuntamientos que si en el término de tercero día no remitan sus presupuestos adicionales les impondrá el máximo de la multa que determina la vigente ley municipal, sin perjuicio de exigir á los Secretarios la responsabilidad que pue la haberles por la falta de cumplimiento de un servicio tan importante.

También publica dicho número del periódico oficial la lista de electores del distrito de Mercadal, que tienen derecho á votar compromisarios para senadores, con arreglo á la legislación vigente.

En la mañana de ayer se cometió un robo consistente en cincuenta y una pesetas, en el local que ocupa la Escuela pública de niñas del pueblo de San Luis durante el tiempo que la maestra estaba oyendo Misa en la Iglesia de dicho pueblo.

La situación del mercado de la Habana el día 4 del actual, era la siguiente:

«Oro español de 240 á 240 1/4; cambio quieto. Los azúcares tienden á subir. En Matanzas se han vendido 5.000 sacos centrífuga, polarización de 96° á 97°, á 3.28 y 3.37 1/2 pesos quintal.»

Buenos-Aires 19 de Marzo.—Cambio del oro 158 por 100.

D. Melchor Ballesta, Presidente de la Sección segunda de lo criminal de esta Audiencia, ha sido nombrado Fiscal de S. M. en las islas Canarias.

La carga que condujo de Palma en la mañana de ayer el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» es la siguiente:

1 caja quincalla; 3 id. loza; 1 fardo pieles; 138 cajas petróleo; 1 id. relojes de oro y plata; 12 cajas máquinas para coser; 24 barriles vino; 13 bultos pastas para sopa; 1 bulto tejido de lana; 10 barriles, 1 bocoy, 2 garraones y 4 cajas licores; 16 bocoyes de vino; 1 barril aguardiente; 1 id. aceite; 4 cestos higos; 6 bultos cuerda; 1 id. lona; 9 sacos patatas; 2 cestos tomates; 1 bulto

cebollas; 2 cuartines anisado; 1 fardo suela; 1 caja productos farmacéuticos; 200 sacos yeso; 40 id. cemento; 16 bultos sillas; 10 cubetas higos; 4 cestos vidrio hueco; 3 barriles vino; 340 sacos garbanzos; 4 cestos naranjas; 37 bultos de ladrillos; 11 bultos paja maíz; 2 fardos pieles; 30 sacos arroz; 14 id. judías; 3 fardos suela; 2 naranjos; 6 barriles vino; obra de palma á granel; 206 sacos patatas y otros efectos.

El domingo se veían coronados de nieve los picos más altos de las montañas de Mallorca.

En la elección verificada en la capital de esta Provincia para habilitado del Clero, resultó elegido por unanimidad D. Enrique Reig, Secretario de Cámara de aquel obispado.

Dice «El Isleño» que se está estudiando con preferente atención la forma para fundar en Palma una sociedad cooperativa como las ya establecidas en Cartagena, Ferrol, Valladolid y otros puntos, para los militares y sus familias.

Se espera que la superior autoridad militar de este Distrito que tanto vela por el bien de sus subordinados, mirará la cuestión con especial interés

Por no haberse presentado licitadores á la primera subasta que se anunció, se convoca á una segunda para contratar los servicios de hospedería, fonda, cantina, alumbrado, lavado, colada y planchado de ropas de cuarentenarios en el lazareto súpico de este puerto, para el día 30 de Abril próximo venidero.

Próximo el día en que ha de procederse á la consagración de los sagrados Oleos y el Crisma, el Prelado de Palma en circular que publica el Boletín eclesiástico, recuerda á los Sres. Arciprestes, Párrocos y Vicarios en filiales el cumplimiento de cuanto tiene ordenado en circulares de 28 de Marzo de 1887 y 10 del mismo mes de 1888 respecto á las formalidades que han de observarse para recogerlos, distribuirlos y conservarlos.

Una comisión de señoras de Palma estuvo al palacio episcopal, para solicitar del Sr. Obispo declare patron de dicha ciudad á San José.

A causa del temporal reinante, el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha suspendido su salida para mañana á las cuatro de la tarde, si el tiempo lo permite.

En la circular que publica «La Gaceta» de Madrid, correspondiente al día 15 de los actuales, acerca de la formación de los presupuestos municipales, se dispone lo siguiente:

1.º Que se recomiende con vivo empeño á los Gobernadores el estricto cumplimiento del art. 150 citado, y por tanto se les encargue que usen el mayor rigor contra los Ayuntamientos que falten á él retrasando la remisión de los presupuestos á los Gobiernos.

2.º Que por los Gobernadores se haga un estudio minucioso de los capítulos de gastos é ingresos que constituyan aquéllos, mandando rebajar las partidas que no estén justificadas en los gastos, cuidando de que éstos se refieran á las necesidades permanentes y de cultura de los pueblos, y que se establezca una administración económica y honrada.

3.º Que teniendo en cuenta las liquidaciones de los presupuestos últimos, no dejen aparecer en los ingresos recursos

ilusorios de imposible percepción que constituyan un verdadero engaño, y deben ser motivo de responsabilidad estrecha para los Municipios que los hacen figurar sabiendo que no pueden ser realizados.

4.º Que se encargue á los Ayuntamientos la mayor exactitud y fidelidad en los ingresos y gastos, así como la mayor previsión en sus cálculos para no tener que recurrir á demandar arbitrios extraordinarios, haciéndolos entender que éstos deben ser solicitados durante el primer trimestre del año económico, y que de no hacerlo en este período no deben ser estimadas las peticiones de los mismos.

Los pasajeros llegados en la mañana de ayer de Palma en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

D. Joaquín Moren; Alejandro Flexá; Bartolomé Salleras; Juan Rico; Ramon Vilanova; Bernardo Roix; Alfonso Qualavida; Francisca Llopis y una hija; Mercedes Calderon; Juan Nicolás; Pedro Palaron; Gabriel Salamanca; Juan Maí; Pedro Albis; Cándido Calderon; Jaime Picornell; 4 individuos de tropa.—Total 21.

Estr. cto de la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se autorizó á D. José Tudurí Vinent para reconstruir la fachada de la casa número 132 de la calle de Prieto y Caules con sujeción al plano de alineación de la misma.

Se acordó pase á informe de la comisión respectiva una instancia presentada por varios vecinos de la aldea de San Clemente en la que solicitan se rectifiquen las obras de reparación que se efectúan en la plaza y calle de San Clemente por originarles perjuicios en ellas.

Se admitió la renuncia presentada por D. Matías Nuza y Bosch, del cargo de Capellán del Hospital Civil y se nombró en su reemplazo interinamente al Presbítero D. José Landino y Pons, que lo es de la Cárcel del Partido.

Se acordó nombrar comisionado para la conducción de mozos á la capital de la Provincia á D. Pablo R. Cardona.

Se acordó un pago con cargo al capítulo de imprevistos

Y se levantó la sesión.

### Noticias Financieras

Compañía de los ferrocarriles de Tarra gona á Francia.—Efectuado el sorteo de las obligaciones al 3 por 100 de las emisiones de 1.º de Mayo de 1886 y de Abril de 1887 para la amortización de veinte de cada una de dichas emisiones han salido los números siguientes:

<i>De la emisión de 1.º de Mayo de 1886</i>		
63,121 á 63,125	5	obligaciones
65,986 á 65,990	5	»
68,181 á 68,190	10	»

20 obligaciones		
<i>De la emisión de 6 de Abril de 1887</i>		
81,321 á 81,325	5	obligaciones
83,081 á 83,085	5	»
91,331 á 91,335	5	»
91,601 á 91,605	5	»

Cuyo resultado se publica para que los dueños de dichos títulos puedan presentarlos al cobro desde 1.º de Abril próximo. Barcelona 21 de Marzo de 1890.—El Secretario, Miguel Victoriano Amer.

### Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «España» salió el 17 de Puerto-Rico para Vigo directamente.

El «Baldomero Iglesias» salió el 18 de Ponce para Santiago de Cuba.

El «Ciudad Condal» salió el 18 de la Habana para Veracruz.

El Santo Domingo llegó el 18 á Santander procedente de la Coruña y de paso para Liverpool.

El Veracruz llegó el 18 á Cádiz procedente de Barcelona y Málaga.

El «Cataluña» salió el 19 de Santa Cruz de Tenerife para Cádiz regresando de Buenos-Aires.

El «Isla de Mindanao» salió del puerto de Aden el 20 siguiendo su viaje en dirección á Suez.

El «Reina Mercedes» salió el 19 de Santiago de Cuba para Colon y la Coruña.

El «Alfonso XII» fondeó el 19 en Buenos-Aires procedente de la Península y Montevideo.

El «Alfonso XIII» salió el 20 de Santander para la Coruña y las Antillas

El «Reina María Cristina» salió el 20 de la Habana para la Coruña y Santander.

El «Mendez Nuñez» llegó el 20 á Colon procedente de Santiago de Cuba.

El «Habana» salió el 20 del puerto de su nombre para Nueva-York.

El «Vizcaya» salió el 20 de Nueva-York para la Habana.

El «Buenos-Aires» fondeó el 20 por la noche en Barcelona procedente de la Habana y Cádiz

El «Panamá» salió el 20 de Valencia para Málaga y Cádiz.

El «Antonio López» salió el 20 de Cádiz para Marsella, Barcelona y el Rio de la Plata.

El «Washington» llegó el 20 á la Habana procedente de Santander y la Coruña.

### MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 25.—1 vaca, 176 kilos, Casa Blanca Trebaluxa; 1 ternero, 94, Pedro Huguet (Alayor); 3 carneros, 18, Juan Mercadal (id.); 1 ternero, 145, Llimpa (id.); 1 id., 196, Biniatap de Baix; 1 carnero, 16, Binisrmeña, y 1 buey, 282, Binillubet.

Día 26.—1 vaca y 1 ternero, 257 kilos, Pedro Pons Pons (Alayor); 1 buey, 332, Juan Mercadal (id.); 1 id., 372, Son Costa; 1 id., 299, Son Vidal (Alayor); 1 id., 285, Santa Creu; 1 ternera, 207, Binidunaire; 2 carneros, 27, Binicalaf Nou; 1 vaca, 139 Lluriach Nou; 1 ternero, 123, Lluriach Vey; 1 id., 121, Ferregut Nou; 1 id., 246, Torelló de Mascaró; 2 carneros, 56, Malbuger Vey; 2 id., 41, uno de la viña de Lorenzo Pons y otro de Algarrovet; 1 id., 16, Binisrmeña; 2 id., 62, Biniati de Antonio; 1 ternera, 117, El Retiru, y 2 cerdos, 136.

### Telegramas

#### DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 24.—10 n.

Dícese que es inevitable que Francia contracte un empréstito que pasará de mil millones de francos.

En Moscou han ocurrido transtornos estudiantiles en sentido liberal.

Madrid 24.—10:50 n.

Los republicanos abogan para que se aplacen las elecciones de diputados provinciales, hasta después de que sea definitivamente aprobado el proyecto de sufragio universal.

En el Congreso terminó la discusión sobre el presupuesto del Ministerio de Gracia y Justicia.

En el Senado se ha debatido sobre la situación del Tesoro y del Banco de España.

Madrid 25.—2:30 t.

Berlín.—El príncipe de Bismarck ha rehusado recibir al príncipe de Gales, pretestando hallarse enfermo.

Madrid 25.—2:45 t.

Paris.—Circulan rumores alarmantes respecto de los propósitos belicosos que se atribuyen al Emperador de Alemania.

En Londres se han recibido telegramas cifrados confirmando la ocupación de Chiré.

Anúnciase que los jefes de los gobiernos de Alemania, Austria é Italia, tratan de celebrar pronto una conferencia.

Madrid 25.—4:35 t.

Bruselas.—Los dueños de las minas de carbon han contratado con algunas empresas de ferro-carriles el suministro de carbon, porque de Inglaterra no les pueden servir los pedidos que tienen hechos de dicho combustible.

Berlín.—El centro de los principales socialistas ha publicado un manifiesto recomendando á los trabajadores de todo el mundo que se declaren en huelga el día primero de Mayo, para pedir que se reduzcan á ocho las horas de trabajo diario en los centros fabriles.

Barcelona 25.—5 t.

En Manresa se han declarado en huelga los trabajadores, habiéndose cerrado por dicha causa diez y ocho fábricas en las que se hallaban ocupados mil treientos hombres, dos mil mujeres y seis cientos niños.

Créese que dicha huelga obedece á las insinuaciones de un comisionado francés, que llegó á la referida ciudad para hacer propáganda en favor de la huelga europea de primero de Mayo.

Reina temporal de lluvias y vientos borrascosos.

Madrid 26.—10 m.

Berlín.—Créese que para el día treinta terminarán las sesiones de la conferencia obrera.

La mayoría de los delegados sólo tienen instrucciones limitadas careciendo de autorización para tomar acuerdos definitivos.

Madrid 26.—12:15 m.

Los ministeriales se duelen de la lentitud con que se procede en la discusión de los presupuestos.

Los Sres. Gamazo y Cassola impugnan el contingente de las fuerzas permanentes.

Aceléranse los trabajos para emitir dictámen sobre las demarcaciones electorales.

Insístese en que el Sr. Montero Rios gestiona la conciliación con los gamacistas, pero estos exigen que se acepte en todas sus partes el programa económico.

### BOLSIN

Barcelona 25.—10:30 m.

4 por ciento interior.	75'90
4 por ciento exterior.	77'52
Banco Hispano-Colonial	62'45
Ferro-carril Francia.	54'15
Acciones Norte.	83'05

## COTIZACIONES

Barcelona 24.—4'20 t.	
4 por ciento Interior.	75'97
4 por ciento Exterior	77'62
4 por ciento Amortizable	00'00
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'12
Banco Hispano-Colonial	62'25
Ferrocarril de Barna. á Francia.	34'50
Id. del Norte de España.	83'15
Id. de Orense	19'50
Id. de Almansa.	127'00
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	82'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'87
Obligaciones C.ª Trasatlántica	90'50

## Empeños del Casino Mercantil

Interior 18 rs. vn. paga alcista.

## BOLSIN

Barcelona 25.—10'45 m.

4 por ciento interior.	75'90
4 por ciento exterior.	77'52

Madrid 26.

4 p.00 Interior.	76'00
4 p.00 amortizable	89'20
Billets. Hipos. de Cuba.	107'25

## Seccion Religiosa

## Santo de hoy

S. Teodoro obispo y martir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

## Santo de mañana

S. Juan ermitaño.

## Movimiento del Puerto

Entrados el 25

De Palma vapor Nuevo-Mahonés capitán D. F. Cardona con 19 trip. 21 pasajeros, efectos y la correspondencia.

El 26

De Barcelona goleta S. Jaime pat. Francisco Leon con 6 trip. y efectos.

Despachados el 26

Para Palma vapor Nuevo-Mahonés.

## ANUNCIOS

## En venta

Lo están las fincas siguientes:

- 1.º Una casa situada en esta Ciudad, calle de la Arravaleta n.º 21.
- 2.º Otra casa también en esta Ciudad, Calle de la Iglesia n.º 12
- 3.º Una Estancia conocida por Pont de Llibertó con casita de recreo, situada en este termino y parage llamado Llibertó.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

## Para vender

Lo está la casa números 14 y 16 de la calle de S. Nicolás de esta ciudad y número 34 de la calle de Sta. Teresa. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

## En venta

Lo están dos mesas y dos bancos para escuela. Hannover, 40.

## Para alquilar

Lo está una casa, con buenas condiciones para tienda, con puertas en la calle de la Iglesia n.º 8 y calle del Rosario n.º 19. Para informes dirigirse en la misma.

## Para vender

Lo está una casa calle de la Plana n.º 42 y 44. Informarán calle del Castillo n.º 32.

## Piano

Hay uno para vender en la calle Cos de Gracia, 39, propio para un aprendiz.



# LA VIDA

DE

## MANUEL BELTRAN

29, CALLE NUEVA, 29  
MAHON

Este establecimiento deseoso de corresponder como mejor pueda á su constante y numerosísima clientela, cada cosa á su tiempo, avisa que se encontrarán entre otras y otras conservas alimenticias y variedad de licores, lo siguiente:

Arenques ahumados	
Cóngriso seco, por libras	
Estocafix id.	
Atun en escabeche id.	
Atun en escabeche en latas de medio kilo	
Id. en aceite, en id. id.	
Id. en tomate, en id. id.	
Cóngriso con guisantes id. id.	
Merluza con salva verde id. id.	
Id. en escabeche id. id.	
Id. en aceite id. id.	
Besugo en aceite id. id.	
Id. en escabeche id. id.	
Bonito en aceite id. id.	
Calamares en aceite id. id.	
Id. con su tinta id. id.	
Almejas en aceite id. id.	
Id. compuestas id. id.	
Id. en escabeche id. id.	

Ton Mariné francés ud cnario lata	
Sardinas del país en aceite (Laredo)	
Id. id. en tomate id.	
Id. id. superiores id.	
Id. francesas sin espina aceite refinado	
Id. id. con espina id. id.	
Id. id. en escabeche	
Filetes id. de Arenques en latas	
Anchoas en salmuera por libras	
Id. id. id. tinajitas de 2 kilos	
Id. en aceite	
Langosta americana al natural	
Id. francesa id.	
Id. inglesa id.	
Salmon id. id.	
Id. americano id.	
Langostines en seco	
Espárgagos del país	
Id. franceses	

Para la confeccion de géneros de punto se emplearán veinte y cinco muchachas de once años en adelante. También se necesitan dos mugeres y dos muchachos.

Infanta, 74.

## GRAN HOTEL CENTRAL

DE ESPAÑA Y AMERICA

PARIS 56, RUE LAFAYETTE

S. MARTIN

56, RUE LAFAYETTE PARIS

Léase todo el anuncio y guárdese que algún día será útil

Situacion de primer orden, en la grandiosa calle Lafayette, 56, el punto más céntrico de París. Próximo á las Estaciones férreas del Est, Nord, y Ouest Saint-Lazare.

Edificio expresamente construido para hotel: 2 fachadas: 75 balcones a la calle. 80 cuartos y salones de 3 á 15 francos por día, espaciosos y ricamente amueblados. Todos con balcones á la calle.

Departamentos para familias. Ascensor sirviendo todos los pisos. Caloríferos en los Salones. Teléfono, en comunicacion con todos los abonados de París.

Restaurant á todas horas por Carta, á precios fijos: Desayuno 1 fr. 50. Almuerzo 3 fr. 50, vino comprendido.—Comida 5 fr., vino comprendido. Cocinas francesa y española.

Gran salon-comedor en la planta baja, con ricos cuadros de pintura y con preciosas vistas á la calle Lafayette, capaz para 80 cubiertos.

Pension de familia al mes y á precio conveni o. Por una semana 7 días, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, por persona 84, 105, 126, 140, 175 francos.

Temporada de invierno: de 1.º de Noviembre al 31 de Marzo.—Pension y cuarto, todo comprendido, desde 12 francos al día.—Arreglos ventajosos para familias.

Sala de baños é hidroterapia.—Peluquería.—Intérpretes de todas lenguas, con preferencia la española.

Salon de lectura, piano, biblioteca, anua-

rios, guías, álbums de fabricas españolas y francesas, y muchos periódicos españoles y americanos.

Señas de españoles y americanos residentes en París.—Coches de lujo, de abono, al día y á la hora.

Reunion de familias distinguidas de la Península, Cuba, Filipinas, Puerto-Rico, Portugal, Argentina, Bolivia, Brasil, California, Chile, Colombia, Costa-Rica, Dominicana, Ecuador, Guatemala, Haiti, Honduras, Méjico, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay, Venezuela.

## Único Hotel Español y Americano en París

Consejo.—Los viajeros durante el camino, lo menos cinco horas antes de la llegada á París, harán bien en telegrafiar así:

## Hotel Central, 56, Rue Lafayette, Paris

Llegaremos á tal hora, tantos minutos.—Estacion tal (Est, Lyon, Nord, Orleans, Ouest Montparnasse, Ouest Saint-Lazare, la que sea de llegada). Apellido del viajero. Un representante del Gran Hotel Central con el telegrama en mano, saldrá hasta el andén de la Estacion á esperar al viajero, evitándole las molestias del registro de equipages, eleccion de coche, procurando que desde que llegue á esta gran ciudad tenga quien le acompañe y quien le sirva. Los viajeros pueden escribir ó telegrafiar, pidiendo se les guarde la correspondencia, la habitacion, y que se salga á esperarlos en las Estaciones ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.

## CLAVE DE LECTURA

POR EL PROFESOR

D. BARTOLOMÉ ALLÉS PONS

Obrita destinada á servir de paso ó tránsito entre el conocimiento de sílabas y la lectura corriente.—Lleva la aprobacion de la Autoridad eclesiástica. Consta de 110 páginas, en tres partes, letra gradual y papel agarranzado.—Su precio, 0'75 pesetas ejemplar. Pedidos al autor, San Roque, 18, ó al editor D. Miguel Parpal, Bastion, 39.—Mahon. Imprenta.

## ATENCIÓN MENORCA

Gran fábrica de pastas para sopa

DE LORENZO ROTGER

El dueño del citado establecimiento en vista de que cada día va creciendo la aceptación de sus acreditadas pastas ha resuelto hacer una rebaja en sus precios para que sus numerosos clientes puedan obtenerlas mas ventajosamente que en las demás fabricas. Al por mayor las que se vendian á 7 pesetas arroba á 6'50 y las de 6'50 á 6'25. Al por menor las de 13 céntimos de escudo libra á 12 y las de 12 á 11. Se remiten muestras al que las solicite y los pedidos se sirven á domicilio.

No equivocarse, Rosario 4 Mahon.

## Para vender

Lo está un huerto con casita y dos cisternas situado en el camino llamado de «Ne Pelude». Para informes calle de San Fernando, n.º 29, (herrería)

## TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

También se vende suelta á precios módico Bastion, 39, Imprenta.

## Hojas de servicio

Fes de vida

Libretas de alquiler

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público.

## Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de san Bartolomé núm. 23.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

LA ACREDITADA

## MAGNESIA EFERVESCENTE

VALEAZUELA

se vende á UNA peseta el bote

Venta en Mahon: Farmacias de D. Juan Prat, D. Mauricio Hernandez. Huérfanas de Sintes y D. Jaime Ferrer.